



CENTENARIO. Hoy Arreola habría cumplido 100 años; se le recordará con Guardia de Honor en la Rotonda y se darán libros en la estación Juárez del Tren Ligero.

CULTURA 5 PRIMERA FILA 10

¡YA ES VIERNES!

FUT. Al Rebaño le urge ganar este domingo que recibe a Gallos.

VS.
CHIVAS QUERÉTARO
DOMINGO, 16:00 HORAS



CINE. Una peli sin otra aspiración que la de entretener es "El Depredador".

VIERNES 21 / SEP. / 2018 / GUADALAJARA, JALISCO / 90 PÁGINAS, AÑO XX NÚMERO 7,227 \$15.00

MURAL
EXPRESIÓN DE JALISCO

MÚSICA. El tapatio Jary estará el sábado en el Diana, a partir de las 20:00 horas.



Dicen que por inseguridad cerró el negocio.

Bajan bares cortina por inseguridad

ELIZABETH MONDRAGÓN

La inseguridad está provocando cierre de negocios.

El bar Gentlemen & Queens, de Av. México, cerró tras 9 años de operaciones.

"Mi gran sueño siempre fue hacer del G's un espacio de diversión, promoción cultural y apoyo a proyectos artísticos (...) y tristemente la situación actual de inseguridad, violencia y corrupción me ha robado mi sueño", dice el mensaje en Redes de Andrew, su director.

Hace días, la Policía tapatia recibió un reporte de detonaciones. Los empleados les dijeron que sujetos dispararon contra el negocio, que estaba cerrado, e hirieron a trabajadores que limpiaban. Se clausuró para investigar.

Hace unos meses otro bar también cerró porque presuntamente la delincuencia los extorsionaba con 5 mil pesos a la semana.

Según el Inegi, en 2015 hubo 219 mil 514 delitos contra empresas en Jalisco y se denunciaron 25 mil 290.

MURAL publicó el miércoles que el robo a negocio de enero a julio de 2018 subió 42 por ciento con respecto al mismo periodo de 2017.

NEGOCIOS PÁG. 9

Retrasan labor falta de peritos, médicos y de psicología forense

Es IJCF embudo ...de la justicia



DOBLE SUFRIMIENTO. María (de izq. a der.), Rosa y Luz se cubren por los olores fétidos en el Semefo. Llevaban 4 días esperando que les entregaran el cuerpo de un familiar que murió el lunes en accidente y hasta ayer se los dieron.

Al carcer de gente se revictimiza a los que acuden ahí y priva impunidad

ENRIQUE OSORIO

La morgue saturada de cadáveres sin identificar es sólo una parte de la crisis que vive el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), pues sus carencias llegan a traducirse en impunidad.

Ayer, el Gobernador Aristóteles Sandoval prometió una reestructuración, y la contratación de 18 peritos, pero no es una propuesta a la altura de la problemática, pues para dar un servicio óptimo, debe duplicar su presupuesto y tener 52 por ciento más de personal, según un diagnóstico que el IJCF hizo llegar a SOS México, Capitulo Jalisco.

Promete hacer cámara frigorífica

ENRIQUE OSORIO

Después de la crisis que adquirió eco a nivel internacional por la colocación de cadáveres en dos cajas de tráiler, el Gobernador Aristóteles Sandoval dijo que construirán una nueva cámara frigorífica en la morgue.

"He instruido para que se emplee la construcción de una cámara frigorífica y un espacio para cadáveres en descomposición que tendrá una gran capacidad, por enci-

Con la entrada del Sistema Penal Acusatorio hace 2 años, se les da más peso a las pruebas científicas en las investigaciones, trabajo que deben hacer los peritos, pero con el poco personal y la

ma de los 300 cuerpos", expuso tras un recorrido ayer en el instituto forense.

Propuso una Comisión de Inhumación y una agencia ministerial que ayude a dar salida a cuerpos.

"Los estuve exigiendo porque de alguna manera, había que tenerlos en una condición decorosa (a los cuerpos), y no se necesitaba un refrigerador y no se construyó nunca nada", había declarado el titular forense, Luis Octavio Cotero.

cantidad de casos, es la gente que termina metida en un embudo judicial.

Según el referido estudio, el instituto debe tener 170 peritos, adicionales a los 323 con los que cuenta y al área

que más le urge es Criminológica de Campo, donde son 12, pero deben ser 42, estimaron peritos.

Ellos levantan cadáveres, recolectan indicios y reconstruyen hechos criminales en una escena, y luego deben acudir a defender ante un juez, lo que a veces hacen en su descanso, acusaron.

Por su parte, al Semefo le faltan 15 médicos, pues cuenta con 12 en la Ciudad, y 12 en el interior del Estado, a los que recurren cuando hay una sobrecarga en la zona metropolitana.

Sin personal suficiente, los médicos trabajan horas extra y la lista de espera para realizar autopsias se alarga, igual que la espera de familiares, que puede ser de hasta cuatro días, documentó MURAL.

En psicología forense son 12, pero deberían ser 32 para

Tardados

Estas son las áreas forenses con mayores complicaciones:

PSICOLOGÍA. Han llegado a dar citas para 8 meses después de la primera atención a una víctima. Son 12 peritos, y entre enero y julio hicieron 2 mil 879 dictámenes, un promedio de 240 cada uno. De ser los 32 que se recomienda, el promedio sería de 90.

SEMEFO. En lo que va del año, 24 médicos han hecho 4 mil 161 autopsias, 173 cada médico en promedio; si fueran 39, como se recomienda, el promedio sería de 106.

GENÉTICA. Familiares de desaparecidos acusan que han tardado hasta 6 meses en darles resultados genéticos, y que Fiscalía culpa al área. Son 10 trabajadores, y deberían ser 19; han hecho mil 110 dictámenes entre enero y julio.

Fuente: IJCF.

NACIONAL PÁG. 3 JUSTICIA PÁG. 6



BUENA MESA
CHILAQUILES PARA TODOS

ADIÓS AL VERANO
Recibe el Otoño con las propuestas de moda que resaltan la mezcla de estampados.
PRIMERA FILA



FOROS MURAL

'NO SE ASUSTEN'

En el Foro "La Patria que Queremos", Romo, próximo Coordinador de la Oficina de Presidencia, dijo que la única reforma que revisarán fuerte será la educativa. Pidió fe en el nuevo Gobierno.
NACIONAL PÁG. 5

Costará cárcel portar armas

Permitir a infractores andar en libertad ayuda a violencia, argumenta Morena

CLAUDIA GUERRERO

MÉXICO.- La bancada de Morena en el Senado propuso ayer una reforma a la Constitución para clasificar como graves los delitos que involucran armas de fuego y explosivos de uso exclusivo del Ejército.

También contempla considerar graves otros delitos

como la corrupción, el robo de hidrocarburos y las irregularidades electorales.

El proyecto, registrado por el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, plantea una adición al Artículo 19 de la Carta Magna para que el MP pueda pedir al juez la prisión preventiva por la comisión de alguno de esos delitos.

En la exposición de motivos se establece que la permanencia en libertad de los responsables de portación de armas ha contribuido a la crisis de seguridad pública que enfrenta el País.

"Los sujetos involucrados en la portación y uso de armas de fuego y explosivos no están dispuestos a afron-

La propuesta

Morena plantea como graves los siguientes delitos para que alcancen prisión preventiva:

- Corrupción
- Portación de armas de uso del Ejército
- Robo de hidrocarburos
- Delitos electorales

tar las consecuencias procesales legales de su comportamiento, y con ello muestran desprecio por la seguridad de las comunidades en donde habitan", indica la iniciativa.

El mismo argumento han expresado en su oportunidad

autoridades federales como el Comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales, y el Comisionado de la PF, Manelich Castilla.

De los 24 mil 881 homicidios dolosos registrados en 2017, 16 mil 824 se cometieron con arma de fuego, lo que representa un 67 por ciento. En lo que va de 2018 se han contabilizado 11 mil 151 homicidios con arma de fuego.

En el caso de la corrupción, la propuesta de Morena advierte que al no considerar los delitos como graves, permite a los responsables seguir el proceso en libertad, por lo que propone que los señalados en esta falta sean sometidos a prisión preventiva.

Llega a la Liga MX inteligencia artificial

RAMON ESTRADA

Los entrenadores de la Primera División podrán revisar las jugadas de su equipo en tiempo real con una tableta desde la banca.

En alianza con la empresa tapatia GolStats, desarrolladora y creadora del software de datos e imágenes, la Liga MX dará a cada club de Primera División la tableta con esta tecnología. "La idea es proporcionar a los clubes lo más avanzado en tecnología de punta, y con información

en tiempo real durante cada juego", dijo Juan Andrés Sámano, CEO de GolStats.

En la tableta podrán revisar para su ajuste táctico cualquier acción de juego en video, datos sobre comportamiento de los jugadores, así como recreaciones de cada acción en realidad virtual.

Por reglamento de la Liga MX tendrán prohibido reclamar cualquier acción polémica a los árbitros apoyándose de la tableta.

CANCHA



61097200315